

De grands projets au périscolaire



Les enfants inscrits à l'accueil périscolaire sont accueillis le matin dans leurs écoles et le soir dans un endroit réservé pour eux à l'école Joliot-Curie. Pour en faire un lieu où ils se sentent bien, ils le décorent à leur façon.

Offrir un accueil périscolaire aux enfants dont les parents travaillent a été un objectif prioritaire à Villerupt. La première expérience a été tentée à la rentrée scolaire 2008-2009 dans deux écoles, puis étendue à l'ensemble des groupes scolaires de la ville. Secondée par Christine Chassain, Eveline Michon, adjointe chargée du service enfance, a coordonné les actions pour sa mise en place : « Un comité de pilotage s'est réuni à intervalles réguliers pour évaluer le dispositif, ouvrir des pistes de réflexion et apporter les ajustements nécessaires. Les enfants peuvent maintenant être accueillis dans chaque école de 7h30 à 8h30 et sur le site basé à l'école Joliot-Curie de 16h30 à 18h30. Ils sont pris en charge, avec transport, dès la fin de la classe. L'accueil tient compte du rythme de l'enfant et des désirs de celui-ci. Si faire ses devoirs de manière autonome est une possibilité, l'objectif est surtout de favoriser l'épanouissement de l'enfant par des activités ludiques diverses. »

Philippe Lebresne est le coordonnateur de l'accueil périscolaire : « Cette année, pour 60 élèves inscrits, une vingtaine fréquente régulièrement le site. Pendant l'accueil, divers projets d'animation sont proposés et non imposés aux enfants. Les temps libres et de repos sont nécessaires

afin de respecter leurs rythmes de vie. Trait d'union entre l'école et la famille, ce lieu est attentif à l'éveil des enfants, à l'autonomie, à la vie collective et à l'hygiène. » Le matin, les enfants sont accueillis dans leurs écoles par les agents territoriaux spécialisés des écoles maternelles (Atsem), qui leur soumettent différents projets, l'un d'eux a mis l'accent sur l'importance du petit-déjeuner. Avec la collaboration de deux artisans boulangers de la ville, ils ont pu goûter à toutes sortes de pains sucrés ou salés et il est envisagé de confectionner et cuire soi-même son pain. Dès leur arrivée sur le site après 16h30, les enfants sont pris en charge par trois animateurs en collaboration avec la MJC, Geoffrey Melnyk, Carole Colin et Sélim Djiroue, stagiaire, placés sous la direction de Menour Khacef.

Après un bon goûter commencent les activités de toutes sortes, manuelles, motrices, sportives et créatrices, dans trois salles différentes, l'une étant réservée aux devoirs. L'an dernier, la salle des travaux manuels avait été embellie par des personnages de BD choisis et peints par les petites mains. Loin d'être statiques, les dessins suivent les saisons : à Noël, les Schtroumpfs avaient un bonnet rouge. En ce moment, l'Inspecteur Gadget a une couronne de roi, pour la Saint-Valentin, peut-être un cœur rouge... La salle de motricité retient actuellement toutes les attentions : il est question d'y recouvrir les murs d'une fresque, dont le fil conducteur sera l'histoire d'un être faible qui devient fort, un message d'espoir et de respect des différences. Elle bénéficiera de gadgets sonores et visuels attrayants.



Le goûter de vendredi dernier a été l'occasion de déguster la galette, avec l'espoir de tomber sur la fève. Photo RL

Des œuvres solidaires



Lors de sa venue à Villerupt en octobre 2013, Marc Kopp avait apprécié les dessins et la banderole réalisés par les enfants du périscolaire. Photo archives RL

Les enfants du périscolaire, encouragés par Philippe Lebresne, sont sensibilisés aux maladies handicapantes, telles que les leucodystrophies en participant au projet ELA et la sclérose en plaques en recevant Marc Kopp, dont le dernier défi a été, en octobre, de sauter en parachute du mont Everest. Pour ce moment si important, les élèves avaient souhaité fabriquer une banderole décorée de dessins porteurs d'un message d'encouragement : "Tous avec toi pour le grand saut".

Marc Kopp prévoit de revenir à Villerupt parler de son exploit avec les élèves qu'il avait rencontrés avant son départ pour le grand saut. Très motivés, les enfants du périscolaire vont fabriquer un avion auquel seront attachés des nuages porteurs de messages de paix. Leur réalisation sera remise à Marc Kopp, chargé de l'offrir au Dalai-Lama, qu'il va bientôt rencontrer. Un petit geste émouvant dont les enfants peuvent être fiers.